

Acta N° 29

Reunidos en Sesión de Cabildo Abierto la Corporación Municipal de Yoro, departamento de Yoro a los diez días del mes de septiembre del año dos mil diez y ocho, presidió la misma la Sra. Alcaldesa Municipal Marylin Isabel González Figueroa, con la asistencia de los regidores por su orden; 1º María del Socorro Pérez, 3º Manuel de Jesús Cantillano, 6º José Rafael Castro, 7º María Clara Montes, 8º José Danilo Cruz. Contando con la participación de miembros de patronatos, juntas de agua, comités de salud, Tribu Indígena de Mina Honda y demás sociedad civil de las comunidades de Higuer Quemado, El Plantel, Los Higueros, La Patastera, El Panal, La Esperanza, Parayal, Nuevo Plan, Mina Honda, Vallecillo, Lapiro, Campo Siete, Los Himenitos, Uraco, El Portillo, San José, La Ceibita, El Aguacate, Pueblo Viejo, Luquique, El Espino, con una asistencia total de 131 personas; procediendo de la siguiente manera:

- 1) La Sra. Alcaldesa Municipal dio la bienvenida a todos los presentes, dando por abierta la Sesión de Cabildo Abierto a las 10:50 am. detallando que el objetivo es la socialización del Proyecto de Apertura de Carretera de El Ojo de Agua hasta Parayal y recibir las propuestas de varias personas interesadas para el trabajo. Informó que la Municipalidad ya tiene listo el estudio y que el principal propósito es brindar a la zona un mejor acceso para la comercialización de todos los

productos que generan, especialmente por el cultivo de café, anexo que con la apertura se estarán ahorrando casi cuatro kilómetros, por otra parte también se estaría evitando del pavimento del casco urbano de Yarito cuando comiencen a trasladar el mineral de Banta. Dijo a conocer que el Ingeniero Elvi Jesús Amador quien realizó el estudio le presento una propuesta con un costo total de 8,214,894.90. Explicó que el costo de la apertura es muy alto pero la Municipalidad lo esta tomando como una muy buena inversión.

2) El Ingeniero Oscar Javier Fuentes en representación del Sr. Wilder Domínguez presento una propuesta para ejecutar el Proyecto de Apertura por un valor de Lps. 6,499,904.40 explicando que existe la posibilidad de brindar un crédito a un corto plazo para ejecutar dicho proyecto, siempre y cuando se firme el respectivo contrato de la obra. Informó que como empresa realizaron el previo estudio de campo haciendo un pequeño cambio en el terreno para evitar una pendiente muy pronunciada que aparece en el otro estudio con el fin de garantizar mayor seguridad a las personas. - La Sra. Alcaldesa Municipal destacó que con la nueva propuesta se estaría ahorrando más de un millón de límpiras. Que como Municipalidad se realizarán gestiones ante varias instituciones para aminorar el gasto lo más que se pueda.

3) PARTICIPACIONES VARIAS:

3.1.- La Sra. Alcaldesa Municipal consultó a los presentes si estaban de acuerdo con el Proyecto y manifestó lo importante de que todos participen para que la Corporación se entere si apoyan o no el Proyecto.

3.2.- El Sr. Casildo Palma preguntó si sería conveniente dejar toda la asignación del Fondo Cafetalero para una sola zona, y dejar las otras dos zonas para después. - La Sra. Alcaldesa Municipal indicó que la asignación es muy poco para invertirla en las tres zonas y que para ella es mejor dejar un buen trabajo en una sola zona.

3.3.- El Sr. Vitalino Pérez expresó que como zona a beneficiar tienen que aprovechar al máximo la oportunidad que tienen con el Proyecto.

3.4.- El Sr. Saúl Martínez expuso que como habitantes de la zona tienen que ser conscientes de que la calle que pasa por la comunidad de Vallejillo ya no es apta para el transporte por la falda.

geología que existe. Opino que para poder lograr la ejecución del Proyecto tienen que trabajar todos juntos como lo han venido haciendo.

3.5.- La Sra. Dilvia Pérez informó que como productores de café en una reunión acordaron que la asignación de este año será invertida en la zona de Vallejillo.

3.6.- El regidor Manuel Cantillano destacó que para que el Proyecto se apruebe se necesita que todos los beneficiarios estén de acuerdo por lo que es importante conocer la opinión de la Tribu Indígena de Mina Honda ya que si la calle pasa por terreno tribal se necesita su visto bueno. Otro punto importante es la viabilidad del proyecto. Recomendo que antes de comenzar su ejecución se debe analizar primero muchos puntos importantes como la autorización de la SERNA.

3.7.- El Sr. Brigido Castro manifestó que todos los cafetaleros deben respetar lo acordado en las reuniones y recomienda que la decisión de invertir la asignación en una sola zona debe ser socializada con todos los cafetaleros del municipio para que ellos estén enterados del Proyecto.

3.8.- El Sr. Leoncio Ramírez expuso que como productor de café está muy alegre con el proyecto y a la vez entiende las inquietudes de algunas personas, aun así todos deben considerar los beneficios que traerá la apertura de la vía.

3.9.- La Sra. Alcaldesa Municipal informó que como Municipalidad también se quiere apostar por el cultivo del aguacate Nash en la zona alta lo que vendría a darle un mayor ingreso al municipio. Agregó que si las comunidades se ponen de acuerdo en la ejecución del Proyecto la Municipalidad les brindará todo el apoyo necesario para terminarlo. En cuanto al permiso que se necesita de la SERNA ya realizó algunas llamadas para agilizarlo.

3.10.- Don Ramón de Jesús Corea expuso que ellos como vecinos de la comunidad de Higuer Quemado están de acuerdo en que se ejecute el proyecto. Expuso que al municipio no le dan la asignación que realmente le corresponde según la producción de café y que sería bueno solicitar el aumento ante quien corresponda.

3.11.- El Sr. Casildo Pérez invitó a los presentes en apoyar el

Proyecto. Enfatizo en que cada patronato estará supervisando el trabajo para que sea de calidad y ver de qué manera se pueden abaratizar los costos. Además, como habitantes de la zona deben pensar que con una buena carretera los proyectos llegarán con mayor facilidad. Otra punto clave es que los presidentes tanto de APROCAFE como de ANACAFE tienen que ponerse de acuerdo en como se va invertir la asignación.

3.12.- El Sr. Juan Alexis Pérez explicó a las comunidades que la Municipalidad les apoyara desembolsando su contraparte a cada patronato para que a su vez estos paguen directamente a quien trabaje en la apertura, y que en ningún momento todo el gasto sera de las comunidades.

3.13.- El Ingeniero Marcos López encargado de la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal expreso que las comunidades deben de ser partícipes del desarrollo del municipio y que una de las necesidades más grandes que se reflejan en los Planes de Desarrollo Comunitario es la reparación de carreteras. Indicó que si alguna persona se opone al proyecto debe expresarlo y fundamentarlo.

3.14.- El Sr. Jose Santos López en su condición de Presidente de la Tribu Mina Honda manifestó que los habitantes de la comunidad de Valleciollo le comentaron que ellos no están de acuerdo con la apertura porque su comunidad quedaría en el abandono, situación que también expreso el Sr. German Chávez presidente de patronato de dicha comunidad.

3.15.- La Sra. Alcaldesa Municipal anexo que en ningún momento se dejará de atender a la comunidad de Valleciollo. Manifestó que como conclusión lo mejor será visitar las oficinas del Fondo Cotatalero para socializar el Proyecto y gestionar algún apoyo antes de tomar decisiones con respecto a la apertura. Solicito a cada presidente de patronato informar a todos en sus comunidades sobre el proyecto.

Agradeció el interés de todos los asistentes en cuanto al tema y los incentivo a seguir luchando por su desarrollo.

1) Sin mas que tratar se dio por cerrada la Sesión de Cabildo Abierto a las 12:20 pm.

Mariadelsocorro pérez
00000000000000000000000000000000

René Pérez
René Pérez

232

Rafael Castro

pm4mto

Regidor 3°

Regidor 4°

Regidor 5°

Regidor 6°

Rafael Castro

~~Regidor 7°~~

X Jair

Regidor 8°

PBSC.